ELIZABETH MORALES PRESIDENTA MUNICIPAL DE XALAPA, VERACRUZ

En un mundo todavía mayoritariamente masculino, Elizabeth Morales García es la primera mujer en dirigir la Presidencia Municipal de Xalapa. Su objetivo primordial es muy claro: consolidar un proyecto de puertas abiertas que incluya a todos y cada uno de sus habitantes.

Sofía de Roa



"Las mujeres lo podemos hacer, por capacidad, conocimiento, y sobre todo sensibilidad"

Cada vez son más las mujeres que trabajan en política en México, aunque todavía, al igual que en el resto de países, no representan un gran porcentaje. En su caso, ¿Cómo le afecta y cómo le ha afectado esta condición a la hora de llevar a cabo las tareas de gobierno?

No diría que ha afectado, creo que debemos verlo como un reto y una oportunidad para trabajar y demostrar que las mujeres lo podemos hacer, que tenemos capacidad, conocimiento, y sobre todo sensibilidad, las mujeres podemos hacer más de una cosa y las podemos hacer bien, en este caso como Presidenta Municipal tengo un doble compromiso, hacer las cosas bien como funcionaria pública, y hacer las cosas bien para retribuir la confianza que los ciudadanos depositaron en mí y que vuelvan a confiar en las mujeres para cargos públicos. La verdad no ha sido fácil, hay que esforzase más, hay que

prepararse, hay que trabajar las 24 horas del día para rendir resultados

Uno de los objetivos más prioritarios de su gobierno es conseguir una mayor participación ciudadana en el proyecto para Xalapa, ¿Qué acciones está desarrollando para conseguirlo, y cuáles son los resultados hasta ahora?

Programas específicos tenemos varios, el programa Bella Xalapa para embellecer la imagen del centro histórico, el proyecto de desarrollo económico a través del impulso del turismo y la cultura, el de balcones floridos para regresar a Xalapa su categoría de ciudad de las flores, el de la multa no se negocia para inhibir la corrupción, campañas como el de registro de nacimientos y matrimonios; sin embargo, lo más importante y de lo que estamos convencidos es que sólo con la participación de todos podemos construir una mejor ciudad, entonces lo que decimos es hagámoslo juntos, sociedad, y gobierno, les pedimos que se sumen a este proyecto de una Xalapa bella y ordenada, de una ciudad inclusiva, que no es otra cosa que cada quien dentro del ámbito de sus responsabilidades e injerencia haga lo que le toca, para tener una mejor ciudad.

Igualmente, el uso de las nuevas tecnologías enfocadas a mejorar la gobernanza on-line es otro de sus propósitos, ¿En qué sentido? Lo que yo digo es que si la tecnología ha avanzado y modernizado, usémosla para beneficio de los ciudadanos, para estar cerca de ellos, conocer sus problemas, pero también sus propuestas para solucionarlos, en este sentido, tenemos contacto permanente con la gente a través de la página de Internet del ayuntamiento, las redes sociales como facebook y twiter, donde la gente puede presentar sus quejas, denuncias, conocer los servicios públicos que ofrecemos, la información turística, hacer trámites, además en coordinación con el Colegio de Notarios estamos por establecer un sistema que simplifique el trámite del traslado de dominio y hay algunas dependencias como alumbrado público donde toda la información sobre el estado y ubicación de las luminarias está digitalizado y es monitoreado vía satélite, todas estas acciones son para tener un gobierno más eficiente.

Muchos son los planes puestos en marcha para mejorar Xalapa: Turismo, tránsito, sanidad...¿Dónde encuentra más dificultades para actuar?

Todas las áreas tienen sus complicaciones pero yo prefiero verlas como retos y oportunidades para mejorar, permanentemente estamos haciendo un análisis y evaluación de las funciones y resultados que tienen las direcciones, coordinaciones y áreas municipales para mejorar, porque estoy convencida que lo que se está haciendo mal se puede corregir, y lo que se hace bien se puede hacer mejor.

Su trayectoria en los medios de comunicación es muy destacable, ha sido no sólo Subdirectora General de la Radiotelevisión Veracruzana, sino también una reconocida conductora en programas dentro de la Televisión Azteca ¿Qué perspectiva le aporta esta experiencia a la hora de trasladar su trabajo a la política?

Como bien dices, hace casi 16 años empecé en los medios con Jorge Garralda, luego estuve en Sólo Respuestas, Usted No está sólo, en la diputación federal y ahora como Presidenta Municipal, lo que he aprendido es a valorar a la gente, a trabajar con el único fin de servir a la gente y buscar soluciones a sus problemas, porque a veces con una silla de ruedas, unos lentes o con que se le escuche y brinde una sonrisa la persona más humilde se va feliz.

Elisabeth dixit

- **1.** Si la tecnología ha avanzado y modernizado, usémosla para beneficio de los ciudadanos
- 2. Les pedimos que se sumen a este proyecto de una Xalapa bella y ordenada, de una ciudad inclusiva, que no es otra cosa que cada quien dentro del ámbito de sus responsabilidades e injerencia haga lo que le toca, para tener una mejor ciudad.
- **3.** He aprendido a valorar a la gente, a trabajar con el único fin de servir a la gente y buscar soluciones a sus problemas.



Elizabeth Morales, durante su visita a la primaria Rébsamen.